
情報処理実態調査に関する Q＆A 

更新日 01／06／14 
 
Q： 平成 13 年 4 月 1 日以降に合併した場合、記入はどうしたらいいか？ 
          合併前の数字を記入すればいいか？ 
      合併後の数字を記入するのか？ 
A： どちらかかけるほうで、書いてもらう。その場合、メモを添えてもらう。 
 
Q： 資本金・出資金は、学校の場合ないが，未記入でいいのか？ 
A： 結構です。 
 
Q： どの業種にいれたらいいですか？ どの品目に入れたらいいですか？ 
A： こちらで判断した業種を入れてもらい、余白に業務内容を書いてメモを添えて下さい。 
 
＜２－１＞ 
Q： ハードウエアの減価償却費は、一括で買い取ってしまった為、減価償却していない。 
   記入しなくていいのか？ 
A： 結構です。 
 
Q： ソフトウエアの購入は、繰り延べ資産として、ハードウエアと同様に減価償却しているが、 
   その場合その額を記入していいのか？ 
A： 実際購入した時の金額を記入してください。 
 
Q： ソフトウエア自社開発費とは、具体的にどういう費用をさすのか？ 
A： 人件費とだぶりのため記入しなくて結構です。 
 
Q： 通信回線使用料とは、電話料のことか？→６の電話料（月額）×１２に等しくなるのか？ 
A： その通りです。 
 
Q： 諸経費が調査票のような区分をとっていない為、区分できない。 
A： おおよそ割合が分かれば、記入してもらって、分かる範囲でお願いする。 
 
Q： 7 行の銀行と共同してオンラインセンターを運営しているが、その施設使用料、分担金（人件費 
   も含む）等を負担している。これを「その他費用」に記入していいか？ 
A： 人件費は別にしてください。 
 
Q： ソフトウエアの保守料はどこに記入するのか？ 
A： その他の費用に記入してください。 
 



 
 
＜3＞ 
Q： 情報処理要員は、一人しかいない。全部負担しているので、どこに記入していいのかわからない。 
A： 従事している割合の多いところに記入してください。 
 
Q： オペレーターはどこに入れたらいいか？去年は記入場所があった。 
A： 一般社員のコンピュータ利用者数に記入してください。 
 
＜4＞ 
Q： ワークステーションクライアントとパソコンの区別がつかない。 
A： LAN でつながっていて、クライアントと称するものは、ワークステーションクライアントとし、

スタンドアローンのものは、パソコンに入れる。 
 
Q： 銀行の端末機はコンピュータの台数に入れるのか？ 
A： 入れない。 
 
Q： レジ（ポス）はコンピュータの台数に入れるのか？ 
A： 入れない。 
 
＜６＞ 
Q： 電話として使っているのか、通信として使っているのか区別がつかない。 
A： 区別できない場合、しないで結構です。 
 
Q： 専用線の項目に、電話線の数字は入らないのではないか？ 
A： CATV 等だけが、専用機とは限らず、NTT 等の業者から通信網の一部を借り受けて専用線として 
   いるものもあるので、その場合電話線にも数字は入ってきます。 
 
Q： Mbps（メガビーピーエス）までいかない場合どうしたらいいか？ 
A： ０カンマで答えてください。 
 
Q： 通信回線の容量は判らない。書けません。 
A： どうしてもわからなければ、空欄にして下さい。 
 
＜８－１＞ 
Q： H.P.で商品紹介している場合、それは広告に入るのか？ 
A： 入れないでください。 
 
＜８－２＞ 
Q： 電子商取引高で、銀行の場合、BtoC 販売額は何を記入すればいいか？ 



A： 仲介手数料をご記入ください。 
 
＜その他＞ 
Q： 昨年情報システム部で届いていて、今年は、財務部で届いているのは、どういうことか？ 
A： 企業活動の調査の名簿を使用したので、部署名がそのようになっている。 
 
Q： 特殊法人だが、調査対象にならないのではないか？ 
A： 経営組織は「３」のその他の法人に当たります。業種は「２７」のその他の非製造業を記入して

下さい。 
 
Q： 一ヶ月前に企業活動の調査票が届いた。同一省庁で同じような調査をしているのは税金の無駄で 
   は？ 
A： 一見同じ調査票のように見えますが，企業活動の方は、情報処理について基本的な回答しか求め

ておりませんが、実態調査の方は更に具体的な内容になっております。情報処理の現状を把握す

る上で、貴重な資料となっておりますので、お手数でございますが、是非双方ともご回答頂けま

すよう御協力をお願いします。特に、企業活動基本調査と情報処理実態調査は二つ合わせて IT 投

資効果の分析を致します。 
 
Q： 昨年まで、内容の充実した速報の概要が入っていたが，今年は半頁のものしか入っておりません。 
   です。これまで活用させてもらっていたので、今後も頂けないだろうか。（問い合わせ多い） 
A： 有難うございます。今後、ホームページでダウンロードできるように致しましたので、ご覧くだ

さい。 
 
Q： 記入は、鉛筆かボールペンのどちらを使えばいいですか？ 
A： ボールペンでお願いします。 
 
Q： 決算期が１２月で、３月３１日時点の数字はでない。決算期に合わせた報告でいいですか？ 
A： 結構です。 
 


